

Cultura



COSTUMBRES Y TRADICIONES

En la actualidad, las costumbres y tradiciones de la cultura popular ya no se conservan como en tiempos pasados. No obstante, en el estado de Aragua, aún se puede ser testigo y participe de las fiestas más concurridas y coloridas de la nación. Éstas, gracias a la devoción del pueblo, logran perdurar en el tiempo. Algunas de las celebraciones aragüeñas más conocidas son la fiesta de Los Diablos Danzantes, la fiesta de San Juan, el Corpus Christi y la Llorá.

Así también, a lo largo de la costa de Aragua se ubican, cada 24 de junio, los bailadores de tambores. Ellos se reúnen a la medianoche con el fin de llevar a cabo los oficios religiosos y realizar las pertinentes celebraciones en honor a San Juan Bautista. Así también, ningún nativo de Venezuela como ningún turista que visite sus tierras, debe pasar por alto, si tiene la suerte de poder verla, a la danza de la Mojiganga. Sin dudas, esta celebración resulta ser un asombroso espectáculo protagonizado por los Diablos que bailan llevando sus máscaras ornamentadas con cintas tricolores y oropeles.

Las celebraciones anteriormente nombradas sólo son una breve reseña de todo lo que la cultura y tradición de Aragua tiene para mostrar. A continuación se explicará más detalladamente cada una de las más populares y reconocidas celebraciones aragüeñas.

CANTOS DE VELORIO

Se los conoce también como Velorios de Cruz y las localidades de Aragua que lo practican son Villa de Cura, San Mateo y Cagua. Estos cantos se entonan a viva voz sin la necesidad de contar con música proveniente de instrumentos. En los cantos, las voces femeninas y masculinas se mezclan, llegando a un contrapunto. Los cantos de velorio se realizan alrededor de una cruz que debe estar adornada con flores.

Así también, existe una variante que se la conoce como cantos de sierra, siendo éstos más similares a los cantos de trabajo.

Velorios de Cruz.

